
 
 IS SYAM

SUDIN

az

 
 IS

 SY
AM

SU
DI

N

az

H A R I A N

CHECK DIGITAL EDITION

Edisi Selasa, 14 September 2021

ugaan keterlibatan Wakil Ketua DPR Azis Syamsuddin dalam kasus korupsi yang menyeret bekas penyidik KPK, Stepanus Robin Pattuju menguat. Jaksa penuntut umum D(JPU) KPK mengungkap peran politikus Golkar ini dalam tiga perkara suap berbeda. Azis berperan sebagai 'makcomblang' alias pihak yang saling mengenalkan para pelaku. 

Peran ini dilakukannya dalam suap jual beli jabatan dengan terdakwa Walikota Tanjungbalai, Sumatera Utara M. Syahrial dan suap penyitaan aset dengan terpidana mantan 

Bupati Kutai Kartanegara (Kukar) , Kalimantan Timur, Rita Widyasari. Sementara dalam kasus dana alokasi khusus (DAK) Lampung Tengah 2017 diduga Azis bersama kader Golkar 

lainnya, Aliza Gunado menyuap langsung penyidik KPK sekitar Rp 3 miliar. Eks penyidik Robin sendiri akhirnya didakwa menerima suap senilai Rp11,025 miliar dan 36 ribu dolar AS 

(total Rp11,5 miliar) terkait pengurusan lima perkara dugaan korupsi di KPK. Dengan segunung bukti di kasus ini, rakyat harus percaya siapa?

Baca	Hal	11

TENGARA AZIS DI 
3 PERKARA RASUAH 
Diduga Terlibat Suap Tanjungbalai, 

Kukar hingga Lampung Tengah 
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DIDUGA AZIS TERLIBAT 
3 KASUS SUAP PENYIDIK KPK

Tanjungbalai
Robin disebut menerima uang Rp 1.695.000.000 dari Wali Kota Tanjungbalai Syahrial. Uang 

diterima bersama dengan advokat bernama Maskur Husain.Azis Syamsuddin ialah orang yang 
mengenalkan Robin kepada Syahrial. Pertemuan itu terjadi pada bulan Oktober 2020 di rumah dinas 
Wakil Ketua DPR yang ditempati Azis Syamsuddin. Saat ini, KPK sudah menetapkan Syahrial sebagai 
tersangka suap jual beli jabatan di Pemkot Tanjungbalai. Ia diduga menerima suap Rp 200 juta dari 
Yusmada yang ingin menjadi Sekda Tanjungbalai.Syahrial juga dijerat sebagai tersangka pemberi suap 
kepada Robin terkait pengurusan perkara di KPK. Saat ini, dia sudah dituntut 3 tahun penjara

Lampung Tengah
Azis Syamsuddin memberikan uang total Rp 3.099.887.000 dan USD 36 ribu kepada Robin. Nama 

kader Golkar lainnya, Aliza Gunado, juga disebut terkait hal ini.Pemberian uang itu diduga agar Azis dan 
Aliza terhindar dari kasus korupsi, yakni penyelidikan KPK di Lampung Tengah. Azis Syamsuddin selaku 
Ketua Banggar DPR disebut pernah meminta fee 8% terkait pengurusan Dana Alokasi Khusus untuk 
Lampung Tengah.Terkait dugaan fee itu, Azis Syamsuddin pernah dilaporkan ke MKD.  Azis Syamsuddin 
dan Aliza Gunado disebut sepakat memberikan uang sejumlah Rp 2 miliar. Hal itu berdasarkan diskusi 
pada sekitar bulan Agustus 2020. Uang kemudian diberikan secara bertahap. Dimulai dengan uang muka 
Rp 300 juta dari Azis Syamsuddin pada 3 Agustus 2020.Salah satu penyerahan uang bahkan disebut 
pernah terjadi di rumah dinas Wakil Ketua DPR. Transaksi kemudian sempat berlanjut di depan 
Pengadilan Negeri Jakarta Pusat.

Kutai Kartanegara (Kukar)
Dugaan keterlibatan Azis Syamsuddin juga muncul dalam pengurusan perkara Robin untuk mantan 

Bupati Kukar, Rita Widyasari. Rita Widyasari diduga menyuap Robin dan Maskur Husain sebesar Rp 
5.197.800.000. Suap diduga bertujuan agar Robin dan Maskur membantu mengembalikan aset Rita yang 
disita KPK. Sama seperti kasus Tanjungbalai, Azis Syamsuddin merupakan pihak yang mengenalkan 
Robin. Azis Syamsuddin mengenalkan Robin pada Rita pada Oktober 2020.  Dalam kasusnya, Rita divonis 
10 tahun penjara dengan denda Rp 600 juta subsidair 6 bulan kurungan. Rita terbukti menerima suap 
dan gratifikasi dari para pemohon izin dan kontraktor bersama Komisaris PT Media Bangun Bersama, 
Khairudin.

Sumber:	Dakwaan	AKP	Stepanus	Robin	Pattuju	yang	dibacakan	
di	Pengadilan	Tipikor	Jakarta	pada	Senin	(13/9).	
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akarta- Pemerintah Indonesia me-Jngucurkan dana melimpah untuk 
menyukseskan vaksinasi nasional. 

Namun, Menteri Kesehatan Budi Gunadi 
Sadikin mengungkapkan, realisasi 
anggaran untuk vaksin baru mencapai 
Rp 18 triliun dari total Rp 54 triliun.

Dalam Rapat Kerja Komisi IX DPR 
RI, Senin (13/9), Budi mengatakan 
anggaran paling besar yang belum 
tercapai adalah anggaran untuk 
vaksinasi. Hal ini dikarenakan pem-
bayaran akan dilakukan begitu vaksin 
sudah dikirimkan ke Indonesia.

“Pertanyaan anggaran paling besar 
yang belum tercapai itu anggaran 
vaksinasi. Bukan karena masalah apa-
apa, tapi karena ini tergantung vaksin, 
kita akan bayar begitu vaksin sudah di-
deliver. Sekarang vaksin di-deliver 
baru 30 persen, akselerasinya akan ter- 
jadi  pada  September,  Oktober, 
November, dan Desember,” ujar Budi.

“Sebesar 30 persen dari 54 [Rp 54 
triliun] itu memang sekitar Rp 18 
triliun yang kita keluarkan. Diharap-
kan, September akan banyak yang 
datang, semua tagihan akan masuk,” 
lanjut dia.

Dalam rincian total anggaran dan 
realisasi Kemenkes tahun 2021, ter-
tulis bahwa anggaran Pemulihan Eko-
nomi Nasional (PEN) untuk program 
vaksinasi mencapai Rp 54,4 triliun, 
dengan realisasi Rp 18,8 triliun, atau 
sekitar 34,57 persen.

Menurut Budi, semua kontrak 
vaksinasi, baik dengan Bio Farma 
maupun langsung sudah ditanda-

tangani. Begitu pun dengan kontrak 
dengan perusahaan produsen vaksin 
Pfizer.“Tinggal pembayaran realisasi 
anggaran menunggu deliver (pe-
ngiriman) vaksin, harusnya angka ter-
sebut bisa dikejar mengikuti delivery 
vaksinnya,” paparnya.

Diketahui, pada bulan September 
ini, Indonesia akan menerima se-
banyak 82 juta dosis vaksin, dengan 
jumlah dosis paling banyak akan tiba di 
pekan ini. Setiap pekannya, mulai dari 
pekan kedua, ketiga, dan keempat di 
bulan September, Indonesia akan terus 
menerima kiriman vaksin.

Untuk diketahui, sekitar 72,7 juta 
masyarakat Indonesia sudah men-
dapat- kan vaksin Covid-19 dengan 
115 juta dosis yang diberikan. "Per 
Minggu (12/9) kemarin saya lihat kita 
sudah menyentuh 72 juta orang dan 
vaksinasi sekitar 115 juta dosis," kata 
Budi. 

Wilayah yang menjadi prioritas 
vaksinasi sudah cukup tinggi. Bahkan 
untuk DKI Jakarta sudah melampaui 
untuk jumlah dosis pertama dan me-
ngejar untuk jumlah suntik kedua. 
Sementara itu, di belakang DKI Jakarta 
mengejar wilayah lain adalah Bali, 
Riau, dan Yogyakarta. Untuk jumlah 
vaksin yang diterima adalah 34% dari 
total sasaran vaksinasi.
Booster	Bayar	dan	Bebas	Pilih	
Merek

Sementara itu, mengenai vaksin 
dosis ketiga Covid-19 Menteri Budi 
mengatakan vaksin booster untuk 
masyarakat umum bisa tersedia di 

diproduksi di negara sendiri. Yang 
diproduksi itu ada 3 kategori, pertama 
penelitian dan pengembangan di-
lakukan di Indonesia sehingga meng-
hasilkan bibit vaksin di Indonesia. 
Kemudian kedua adalah yang produksi 
bahan baku vaksinnya ada di Indo-
nesia," kata Budi.

" K e t i g a  f i l l  a n d  f i n i s h n y a , 
packagingnya, dilakukan di Indonesia. 
Seperti contoh Bio Farma yang Sinovac 
sekarang packagingnya aja dilakukan 
di Indonesia," sambungnya.

Ia menambahkan, sedangkan 
produk vaksin yang dikembangkan 
Unair dan Eijkman kerja sama dengan 
PT Biotis dan Bio Farma itu dilakukan 
di indonesia adalah pembentukan 
riset dan developmentnya. Sehingga 
pembentukan bibit vaksinnya di 
Indonesia. 

"Ini adalah perkembangan ter-
akhir dari perusahaan-perusahaan 
yang udah melakukan kegiatan vaksin. 
Dan sebagai informasi Indonesia 
untuk fill and finish udah ada 462 juta 
kapasitas produksi dalam negeri. Itu 
sebabnya kenapa untuk vaksin 
pemerintah akan kita dorong minimal 
fill and finish di Indonesia," urainya.

"Kita punya preferensi  yang 
minimal produksi bibit vaksin di 
Indonesia. Jadi 3 tahap ini langkah 
pertama, bibit vaksin dibuktikan di 
Indonesia, BPOM akan cek. Kemudian 
produksi drug submission kalau 
pabriknya di Indonesia dan ketiga 
packagingnya di Indonesia," tutupnya. 
(ist)

tahun depan. Namun tidak semua 
masyarakat akan mendapatkannya 
secara gratis.

"Rencananya tahun depan, negara 
hanya akan membayari yang anggota 
PBI (penerima bantuan iuran) dan 
akan mendapatkan satu kali booster. 
Kita juga akan menyuntikkan anak-
anak yang masuk usia 12 tahun, dua 
kali (dosis). Itu yang akan dibayari oleh 
negara," katanya. 

Untuk masyarakat yang masuk 
kategori PBPU III (Pekerja Bukan 
Penerima Upah kelas III), vaksin 
boosternya akan dibebankan kepada 
Pemerintah Daerah setempat. Semen-
tara sisanya sekitar 93,7 juta jiwa, 
masuk ke dalam skema mandiri yang 
akan membeli sendiri vaksin booster. 
"Masyarakat bisa memilih jenis 
vaksinnya sama seperti beli obat di 
apotek. Ini akan kita buka pasarnya 
agar  masyarakat  bisa  membel i 
booster," ujarnya.

Skema vaksinasi booster mandiri 
akan dibuka secara business to 
business dan berbayar. Untuk jenis 
vaksin yang tersedia akan disesuaikan 
dengan yang sudah mendapatkan 
emergency use authorization (EUA) 
baik dari WHO dan BPOM RI.

Menkes Budi Gunadi Sadikin 
memastikan akan membeli sejumlah 
vaksin corona lagi tahun 2022. Ini 
untuk booster dan bagi mereka yang 
juga belum bisa divaksin karena 
berbagai alasan, termasuk medis.

"Vaksin tahun depan yang akan 
jadi prioritas dibeli oleh negara adalah 

DARI ANGGARAN VAKSIN RP 54 T, 
PEMERINTAH BARU BELANJAKAN RP 18 T 

RENCANA VAKSIN KETIGA

COVID-19 BERBAYAR di 2022

AWAL 2022
Pemerintah akan gelar vaksinasi ketiga booster Covid-19 via 
program vaksin mandiri/berbayar untuk warga mampu

Pemerintah hanya akan menanggung warga tak mampu yang 
terdaftar penerima Bantuan luran/PBI

syarat
Semua Warga yang Sudah Tervaksinasi Tahap I-II

Percepatan Vaksinasi Covid-19 hingga Januari 2022

SKEMA BERBAYAR & GRATIS
Merek & Harga Vaksin Mandiri 
Berbayar / Gratis Akan Ditentukan 
Menteri Kesehatan Bersama Badan 
Penyelenggara Jaminan Sosia l/BPJS 
Kesehatan

Vaksin	booster	yang	saat	ini	hanya	

untuk	nakes,	tahun	depan	bisa	diakses	

oleh	warga	baik	secara	gratis	

ataupun	berbayar	sesuai	

aturan	pemerintah.



alang- Rapat dengar pendapat MDPRD Kabupaten Malang 
berlangsung lancar tanpa 

hambatan pada Senin (13/9). Rapat 
yang dihadiri lebih dari 50 persen 
anggota DPRD itu membahas tentang 
perubahan anggaran yang dilakukan 
pemerintah daerah. Langkah ini di-
lakukan untuk kebutuhan penang-
gulangan pandemi Covid-19 di Kabu-
paten Malang. 

Anggaran Pendapatan Badan 
Daerah (APBD) tahun anggaran 2021, 
menurut DPRD Kabupaten Malang me-
nunjukkan adanya �leksibilitas dan 
respon yang cepat untuk re-alokasi 
anggaran, guna menangani pagebluk 
covid19 yang belum juga reda. 
Meskipun begitu, perlu dilakukan pe-
nyesuaian baik yang menyangkut sisi 
pendapatan belanja, maupun pem-
biayaan dari plafon APBD yang di-
tetapkan semula. 

Perubahan anggaran tersebut 
antara lain adalah refocusing dan 
realokasi serta sisa lebih perhitungan 
anggaran (Silpa) tahun 2020 yang 
harus dimasukkan dalam APBD tahun 
2021. Sehingga dapat digunakan untuk 
program pembiayaan kegiatan tahun 
2021, salah satunya yakni penanganan 
Covid-19.

Ketua DPRD Kabupaten Malang, 
Darmadi minta Pemkab cermat dalam 
pengalihan anggaran untuk me-

rasionalisasi kegiatan yang dirasa 
kurang berfaedah."Kegiatan SKPD atau 
unit kerja yang tidak bisa dilaksanakan 
akan diketahui  dalam evaluasi . 
Prinsipnya, Pemulihan Ekonomi 
Nasional (PEN) menjadi prioritas dan 
mengefekti�kan waktu agar bisa ber-
jalan sampai akhir tahun," jelas 
Darmadi.

Untuk diketahui, tidak ada fraksi 
yang menolak perubahan anggaran 
APBD yang diajukan oleh pemerintah 
Kabupaten Malang.

Juru Bicara Fraksi PKB, Kuncoro, 
SH. misalnya mengatakan, “Kami 
berharap program Pemerintah Kabu-
paten Malang ini bisa mewakili ke-
butuhan rakyat. Maka perlu dilakukan 
pemfokusan terhadap dana agar 
anggaran tersebut bisa dipergunakan 
dengan semaksimal mungkin,” ujarnya 
setelah Rapat Paripurna.

Salah satu rencana Pemkab yang 
disetujui DPRD Kabupaten Malang 
a d a l a h  m e m a n g k a s  a n g g a r a n 
perjalanan dinas dan makan minum 
yang dialihkan untuk pe-mulihan 
ekonomi. Ang-garan makan minum 
dan perjalanan dinas ber-sumber dari 
APBD Kabu-paten Malang.

Dalam kesempatan yang sama 
Muhammad Sanusi, Bupati Malang 
mengatakan Tim Ang-garan Pemerintah 
Daerah (TAPD) Kabupaten Malang 
masih membahas rencana pengalihan 

dijadwalkan," terangnya.
E�isien anggaran berupa peng-

alihan anggaran perjalanan dinas dan 
makan minum itu untuk pe-mulihan 
ekonomi.Dana pemulihan ekonomi 
akan digunakan untuk perbaikan jalan, 
jembatan, dan irigasi pertanian. 
Pemkab juga memperhatikan aktivitas 
ekonomi melalui usaha mikro, kecil, 
dan memengah. (ree/*)

anggaran perjalanan dinas dan makan 
minum."Dana perjalanan dinas dan 
makan minum kan tidak digunakan, 
jadi dialihkan untuk yang lebih urgent 
di Kabupaten Malang," katanya usai 
rapat bersama DPRD Kabupaten 
Malang.

Sanusi menegaskan pihaknya 
memiliki target untuk  realisasi 
pengalihan dana tersebut."Itu sudah 

DPRD KABUPATEN MALANG SETUJUI PERUBAHAN 
REFOCUSING APBD UNTUK ATASI COVID-19

URABAYA – Gaduh anjuran pem-Sbelian seragam oleh sejumlah 
SMP Negeri bagi siswa yang 

diterima melalui jalur Mitrawarga , 
mendapatkan respons serius dari 
DPRD Kota Surabaya. Para wakil rakyat 
Kota Pahlawan mendorong Pemkot 
melalui Dinas Pendidikan (Dispendik) 
segera merealisasikan seragam gratis.

“Saat ini masih pandemi dan 
banyak warga yang kondisi masih 
kesulitan, saya harap seragam untuk 
siswa Mitrawarga segera di reali-
sasikan,”kata Wakil Ketua Komisi  B 
DPRD Kota Surabaya Anas Karno yang 
juga merupakan anggota Badan 
Anggaran (Banggar), Senin (13/9). 

Dirinya menerangkan, dalam 
Peraturan Walikota Surabaya Nomor 
45 Tahun 2019 Tentang Petunjuk 
Teknis Pemberian Hibah Biaya Pen-
didikan Daerah telah diatur , bahwa 
hibah Personal untuk jenjang SD 
sebesar Rp 1.046.430 per siswa dan 
Jenjang SMP Rp 1.226.430 per siswa 
yang dapat dipergunakan untuk mem-
belikan seragam bagi siswa MBR yang 
diterima melalui jalur Mitrawarga.

“Jadi semangatnya jelas untuk 
meringankan Biaya Pendidikan Bagi 

Masyarakat dan Pemerataan Akses 
Pendidikan , jangan sampai urusan 
seragam anak yang semangat sekolah 
jadi minder,” ujar Anas.

I a  j u g a  m e n a m b a h k a n  a g a r 
koperasi  sekolah yang menjual 
seragam juga harus bisa mencari harga 

Kota.
“Saya sudah instruksikan berkali-

kali. Mitra Warga MBR jangan bayar. Itu 
nanti akan diberi seragam dan biaya 
lain oleh Pemkot Surabaya. Kepala 
dinas harusnya tegas! Kemarin sudah 
saya WA. Belum. Memang saya belum 
ketemu Pak Supomo (Kepala Dinas 
Pendidikan Surabaya) langsung. Saya 
minta, yang sudah telanjur beli harus 
dikembalikan penuh,” ujarnya. 

Seperti yang Armuji sebutkan, 
laporan yang dia dapat tentang tarikan 
uang seragam dari sekolah terhadap 
siswa Mitra Warga MBR itu terjadi di 
dua SMP Negeri di Surabaya. Yakni di 
SMP Negeri 18 dan SMP Negeri 22 
Surabaya.

Sebelumnya Kepala Dinas Pen-
didikan (Dispendik) Kota Surabaya 
Supomo pada Jum'at  (3/9/2021) lalu, 
mengimbau agar orang tua serta juga 
siswa terkategori Masyarakat Ber-
penghasilan Rendah (MBR) tidak 
khawatir soal seragam sekolah. Ia 
memastikan bahwa Pemkot Surabaya 
akan menyiapkan peralatan sekolah 
seperti seragam dan juga sebagainya 
dengan anggaran dari Pemerintah 
Kota. (Ard)

ya n g  l e b i h  m u ra h  d a r i 
pasaran dengan kualitas 
l e b i h  b a i k  u n t u k 
menghindari kesan mencari 
untung.

“Untuk siswa umum 
h a r u s n y a  s e r a g a m  d i 
koperasi  sekolah lebih 
murah dari pasaran dan 
kualitas lebih baik , jangan 
cari untung untuk urusan 
pendidikan,”pungkasnya. 

Sebelumnya, Wakil Wali-
kota Surabaya Armuji me-
minta pihak SMP Negeri 
segera mengembalikan uang 
dari siswa atau orang tua 
siswa yang masuk kategori 
Mitra Warga, yang sudah 
telanjur membeli seragam di 
koperasi sekolah, secara 
penuh.

Sebagaimana dia ins-
truksikan berkali-kali, se-harusnya 
siswa dari ke-luarga masyarakat ber-
penghasilan rendah (MBR) tidak 
dipungut biaya seragam. Apalagi kalau 
siswa itu masuk sekolah melalui jalur 
Mitra Warga yang harusnya semua 
keperluannya ditanggung Pemerintah 

DPRD SURABAYA DORONG DISPENDIK 

SEGERA REALISASI SERAGAM SISWA MITRAWARGA

Suasana	apat	dengar	pendapat	DPRD	Kabupaten	Malang	berlangsung	lancar	
tanpa	hambatan	pada	Senin	(13/9/2021)

Wakil	Ketua	Komisi		B	DPRD	Kota	Surabaya	Anas	Karno

parlementoday
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ternak," tutur Suyanto.
Mengenai tanggapan pihak PT 

Greenfields dipaparkan Suyanto sempat 
menyampaikan permintaan maaf, serta 
disepakati akan melakukan komuni-
kasi lebih lanjut. "Oleh hakim mediator, 
diperbolehkan melakukan musya-
warah di luar sidang. Dengan per-
timbangan waktu dan lokasi, untuk 
mencapai kesepakatan sesuai tuntutan 
warga. Serta diberikan waktu 2 minggu, 
untuk melakukan musyawarah di luar 
persidangan," paparnya. (ais)

Nusantaratoday
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LITAR - Klaim dari pihak PT BGreenfields bila sebanyak 157 
warga yang mencabut gugatan-

nya, ternyata palsu alias tidak benar. 
Hal ini sesuai fakta hasil inzage yaitu 
pengecekan data atau berkas, oleh tim 
kuasa hukum warga dan panitera 
Pengadilan Negeri (PN) Blitar, Senin 
(13/9). 

Disampaikan salah satu anggota 
Tim 8 Kuasa Hukum Warga, Joko 
Trisno Mudiyanto bahwa hasil inzage 
dari data 157 warga yang disampaikan 
kuasa hukum PT Greenfields, 127 
orang tidak masuk dalam daftar ke-
lompok warga yang menggugat. "Me-
reka sejak awal tidak masuk dalam 
daftar warga yang menggugat, berasal 
dari warga RT 01 dan RT 03/RW 06 
Desa Tegalasri, Kecamatan Wlingi," 
ujar Joko usai proses inzage.

Sedangkan sisanya 30 orang, lanjut 
Joko 10 orang yang tanda tangannyan 
diduga dipalsukan dan hanya 13 orang 
yang mundur atau menarik gugatan-
nya. "Kemudian sisanya 7 orang, ter-
masuk yang tidak  pernah tanda-
tangan atau tidak tahu dan mengalami 
intimidasi. Tapi 7 orang ini sudah me-
nyatakan kembali dalam kelompok 
warga penggugat, 2 orang sudah 
membuat pernyataan dan 5 orang 
masih dalam bentuk rekaman video," 

jelasnya.
Dengan adanya temuan 10 orang 

yang terindikasi diduga dipalsukan 
tandatangannya, ditegaskan Joko sudah 
masuk dalam ranah pidana. "Ren-
cananya akan kami laporankan ke 
Polres Blitar Kota, kita persiapkan dulu 
laporan dugaan pelanggaran pidana 
pasal 263 tentang pemalsuan dokumen," 
tegas Joko.

Proses Inzage dilakukan sebelum 
mediasi kedua, yang dipimpin oleh 
hakim mediator, Maimunsyah di Ruang 
Sidang Cakra PN Blitar dan tertutup. 
Mediasi yang semula dijadwalkan jam 
11.00 Wib molor hingga jam 13.00 
WIB sampai sekitar jam 15.00 WIB. 
Dengan dihadiri oleh Tim Kuasa Hukum 
warga, 9 perwakilan warga penggugat 
dan tergugat PT Greenfields yang 
dihadiri Head Of Dairy Farm Develop-
ment dan Suistainability, Heru Prabowo 
serta turut tergugat.

Usai mediasi pihak PT Greenfields 
melalui kuasa hukumnya, Totok 
Sugiarto mengatakan kalau dalam 
mediasi ini mengapreasiasi apa yang 
disampaikan kuasa hukum warga 
sangat baik, sehingga bisa mencari 
solusi yang terbaik. "Apa yang dituntut 
warga menurut kami juga masih wajar, 
akan dilakukan komunikasi lebih 
lanjut," kata Totok.

Menurut Totok jika 
ada masalah, bisa diselesai- 
kan dengan baik-baik 
t idak harus ke peng-
adilan.  Bahkan Totok 
menegaskan bisa bermitra 
dengan PT Greenfields, ter- 
utama dengan warga 
sekitar. "Banyak peluang 
untuk bekerja sama, mulai 
rumput untuk pakan dan 
lainnya," tandasnya.

Disinggung mengenai 
tuntutan ganti rugi warga, 
Totok mengaku minta 
agar dihitung disesuaikan 
dengan jumlah warga 
yang meng-gugat.  "Kan 
perlu dihitung sesuai 
materi gugatan, serta 
jumlahnya kan juga menurun tidak 
258," imbuhnya.

Secara terpisah anggota tim kuasa 
hukum warga, Suyanto ketika dimintai 
tanggapannya menuturkan dalam 
mediasi telah disampaikan apa yang 
menjadi tuntutan warga, diantaranya 
perbaikan IPAL dan ganti rugi atas 
kerugian yang dialami warga selama 
sekitar 3 tahun ini. "Seperti ternak 
ikan, tanaman warga dan alat pem-
bangkit listrik mikro hidro milik warga 
yang rusak tersumbat limbah kotoran 

URABAYA – Kematian ibu hamil S(bumil) dan bayi stunting men-
jadi salah satu Pekerjaan Rumah 

(PR) Pemerintah Kota (Pemkot) Sura-
baya. Dengan menggandeng tim Pem-
berdayaan Kesejahteraan Keluarga 
(PKK), Walikota Eri Cahyadi me-
nargetkan Kota Pahlawan bisa meng-
atasi persoalan tersebut.

“PKK membantu pemerintah kota 
untuk memperbarui  data  bayu 
stunting ataupun ibu hamil. Siapa-
siapa saja yang belum tersentuh 
bantuan. Karena PKK yang lebih dekat 
dengan masyarakat,” ujarnya, Wali-
kota Eri saat mendistribusikan bantuan 
bagi ibu hamil dalam kategori masya-
rakat berpenghasilan rendah di ke-
camatan Krembangan, Senin (13/9). 

Dengan menggandeng tim peng-
gerak PKK, Eri meminta PKK bisa men-
deteksi lebih dini bayi stunting atau 
ibu kurang gizi, sehingga bisa diper-
baiki gizinya serta dibantu agar ibu 
hamil bisa sehat hingga melahirkan. 

“Kematian ibu hamil tidak tinggi. Tapi 
saya berkeinginan nggak ada lagi bayi 
stunting atau ibu hamil me-ninggal. 
Saya kerjasama dengan PKK dan keca-
matan. Kalau ditopang PKK di bawah, 
diupdate terus. PKK ini bergerak 

dengan hati. Itu hati wanita yang 
lembut dan penuh empati,” jelasnya. 

Tak hanya itu, PKK di bidang 
ekonomi juga diminta untuk mem-
bantu sektor UMKM. Dari mulai proses 
perizinan hingga membayar pajak. 
Nantinya setelah semua rampung, Eri 
meminta Aparatur Sipil Negara (ASN) 
untuk berbelanja di  toko kelontong. 

“PKK bisa gerak dan ekonomi jalan. 
Saya minta tolong bantu digitalnya. 
Pemasaran kalau nggak digital ya sulit. 

telor, popok bedong, selimut bayi, baju 
bayi dan popok celana (popok tali), 
masker satu box dan jeli. 

“Jadi, kita siapkan dan bantu yang 
benar-benar mereka butuhkan. 
Mudah-mudahan ini bisa membantu 
meringankan beban mereka di tengah 
pandemi yang efeknya luar biasa ini,” 
kata Rini Indriyani.

Melalui kegiatan bansos ini, ia juga 
terus mengajak kepada ibu hamil di 
Kota Surabaya untuk mengikuti vaksin, 
karena vaksin itu aman dan halal. 
Sebab, saat ini masih banyak ibu hamil 
yang masih takut dan ada pula yang 
masih belum diizinkan oleh suaminya. 

“Saya mengimbau kepada seluruh 
ibu hamil di Surabaya untuk mengikuti 
vaksin. Jangan takut untuk divaksin 
karena vaksin itu aman dan halal. Kita 
harus divaksin supaya ibu dan janin-
nya bisa sehat terus,” kata dia. 

Setelah dari kantor Kecamatan 
Krembangan, Ketua Tim Penggerak 
PKK Kota Surabaya menyalurkan 
bansos ke Asemrowo, Bubutan dan 
juga Genteng. Pembagian bansos bagi 
ibu hamil itu akan diberikan kepada 
seluruh ibu hamil se Surabaya, dan 
penyalurannya dilakukan secara 
bertahap.(ard)

Kan harus tahu apa yg 
dibutuhkan. PKK bisa 
k o a m b o r a s i  d e n g a n 
dekranasda ,  Pem-kot 
juga,” jelasnya.

Te r k a i t ,  c a p a i a n 
vaksinasi bagi ibu hamil, 
Eri mangatakan sudah 
sekitar 30 persen. Data ini 
terus berjalan dinamis. 
Tak sedikit dari mereka yang 
melakukan di rumah sakit 
t e t a p i  b e l u m  d i d a t a . 
“Kami sampaikan bahwa 
data ini dinamis. PKK ini 
hadir di sana. Berapa 
jumlah ibu hamil yang 
enggak mampu itu di-
sentuh dengan vitamin. 

Kami ber-harap pendampingan 
vitamin tak cuma hari ini tapi sampai 
warga melahirkan kami pantau. Kami 
laku-kan dengan PKK,” pungkasnya.

Sementara itu, Ketua Tim Penggerak 
PKK Kota Surabaya, Rini Indriyani Eri 
Cahyadi mengatakan mulai hari ini 
PKK akan menyalurkan bantuan sosial 
(bansos) kepada ibu hamil MBR se-
Surabaya. Bansos itu berisi kacang ijo, 
minyak goreng, gula, kecap, kornet,vit 
asam folat (hidromama), biskuit, mie 

WALIKOTA ERI  TARGETKAN TAK ADA 
BAYI STUNTING DAN BUMIL MENINGGAL DI SURABAYA

Tim	Kuasa	Hukum	Warga	menunjukkan	hasil	Inzage	
di	PN	Blitar,	Senin	(13/9/2021)

Walikota	Surabaya	Eri	Cahyadi	bersama	Ketua	Tim	Penggerak	PKK	
Kota	Surabaya	Rini	Indriyani	Eri	Cahyadi		saat	memberikan	bantuan	

kepada	ibu	hamil	dengan	kategori	MBR	di	Kecamatan	
Krembangan	Surabaya,	Senin	(13/9/2021).

Dugaan Pencemaran Lingkungan Kabupaten Blitar 

DUH! KLAIM GREENFIELDS 157 WARGA 
CABUT GUGATAN TERNYATA PALSU 



KEPALA DAERAH TERJERAT KORUPSI THUN 2018-2021

2021
- Bupati Muara Enim	Juarsah
-Gubernur Sulawesi Selatan Nurdin
Abdullah
-Bupati  Nganjuk Novi	 Rahman	
Hidayat
-Bupati Probolinggo	Puput	Tantriana	
Sari

2020
-Bupati Sidoarjo Saiful	Ilah
-Bupati Kutai Timur Ismunandar
-Bupati Lampung Utara Khairuddin

2019
-Bupati Mesuji	Khamami
-WaliKota Dumai Zulkifli	 Adnan	
Singkah

-Bupati Solok Muzni	Zakaria
-Bupati Bengkalis Amiril	Mukminin
-Wa l i  K o t a  Ta s i k m a l a y a  Budi	
Budiman
-Bupati Talaud Sri	 Wahyumi	 Maria	
Manalip
-Gubernur Kepulauan Riau Nurdin	
Basirun
-Bupati Kudus Tamzil
-Bupati Muara Enim Ahmad	Yani
-Bupati Bengkayang Suryadman	
Gidot
-Bupati Lampung Utara Agung	Ilmu

2018
-Bupati Hulu Sungai Tengah Abdul	
Latif
-Bupati Kebumen Mohammad	Yahya	
Fuad

•  B u p a t i  C i r e b o n  S u n j a y a	

Purwadisastra
•	Bupati Malang Rendra	Kresna
• Bupati Kotawaringin Timur	Supian	
Hadi
• Bupati Jepara Ahmad	Marzuqi
• Bupati Pakpak Bharat Remigo	
Yolando	Berutu
• Bupati  Cianjur Irvan	 Rivano	
Muchtar
• Wali Kota Kendari Adriatma	 Dwi	
Putra
• Bupati Kabupaten Kepulauan Sula 
Ahmad

Sumber:KPK

• Bupati Halmahera Timur Rudy	

Erawan
• Gubernur Provinsi Jambi Zumi	Zola
• Bupati Jombang Nyono	 Wiharli	

SuhandokoBupati Ngada Marianus	

Sae
-Bupati Subang Imas	Aryuminingsih
-Bupati Lampung Tengah Mustafa
-Bupati Tulungagung Syahri	Mulyo
-Wali Kota Blitar Muh.	 Samanhudi	

Anwar
-Bupati Bener Meriah Ahmadi
-Gubernur Aceh Irwandi	Yusuf
-Bupati Labuhanbatu Pangonal	

Harahap
-Bupati Lampung Selatan Zainudin	

Hasan
-Wali Kota Pasuruan Setiyono
-Bupati Bekasi Neneng	 Hasanah	

Yasin

nusantaratoday
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akarta - Menteri Keuangan (Men-Jkeu) Sri Mulyani tampak geram 
terkait banyaknya kepala daerah 

(Kada) yang menjadi terpidana korupsi. 
Tak hanya itu, Menetri Ani--begitu 
sapaannya--menyenti l  program 
pemerintah daerah (Pemda) banyak 
yang 'zonk' alias tanpa realisasi dan 
hasil.

"Isu transparansi dan integritas 
selain kompetensi sangat menonjol 
menjadi concern dari publik sejak 
2004 sampai 2021. Ada 127 kepala 
daerah yang menjadi terpidana kasus 
korupsi," ujar Sri Mulyani dalam rapat 
kerja dengan Komisi XI DPR RI, Senin 
(13/9/2021).

R a p a t  t e r s e b u t  m e m b a h a s 
Rancangan Undang-Undang tentang 
Hubungan Keuangan antara Peme-
rintah Pusat dan Daerah (RUU HKPD). 
Salah satu tujuannya untuk me-
ngurangi ketimpangan antar daerah. 
Sri Mulyani mengatakan tata kelola 
penyelenggaraan Pemda selama ini 
belum optimal terlihat dari sebagian 
besar yang memiliki nilai reformasi 
dan birokrasi yang rendah, yakni 
kebanyakan di level C atau CC. Belum 
lagi banyaknya kepala daerah yang 
menjadi terpidana korupsi.

Selain itu, pengelolaan keuangan di 
daerah juga dinilai belum optimal. 
Terbukti dari tingginya besaran be-
lanja birokrasi yang mencapai 59% 
dari total anggaran daerah.

"Besarnya belanja  birokrasi 
seperti belanja pegawai dan barang 
jasa yang rata-rata mencapai 59% dari 
total anggaran daerah dalam 3 tahun 
terakhir ini. Juga kolaborasi antara 
daerah maupun dalam menciptakan 
daya tarik, daya investasi, daya com-
petitiveness dari daerah itu terlihat 

masih sangat terbatas," tuturnya.
Untuk daya saing, kata dia, 60% 

daerah memiliki indeks daya saing 
sedang atau rendah berdasarkan survei 
dari BRIN tahun 2021. Hal ini me-
nurutnya akan berdampak pada tujuan 
nasional."Dengan belum optimalnya 
kapasitas daerah yang menyebabkan 
akan makin sulit pencapaian tujuan 
bernegara, sementara resources juga 
sudah didelegasikan kepada daerah," 
kata dia.

Misalnya urusan pendidikan yang 
kewenangannya sudah diberikan 
kepada pemerintah daerah. Jika dalam 
bekerjanya tak mampu memak-
simalkan itu, maka akan berdampak 
pada sumber daya manusia di Indo-
nesia.

"Kita berikan contoh urusan 
pendidikan dasar dan menengah yang 
merupakan urusan yang didesentra-
lisasikan ke daerah. Sehingga apabila 
daerah tidak dapat melaksanakannya 
dengan baik, maka dampaknya akan 
terasa pada jenjang pendidikan yang 
lebih tinggi, dan tentu akhirnya 
kualitas SDM Indonesia hari ini dan ke 
depan," jelasnya.=

Bukti Pemda belum fokus menge-
lola Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Daerah (APBD) terlihat dari banyak-
nya program yang digagas hingga 
mencapai 29.623 di 2021.Sri Mulyani 
mengatakan program yang terlalu 
banyak itu membuat APBD dibagi-bagi 
sedemikian kecil tanpa ada hasil yang 
signi�ikan.

"Jenis program di daerah itu bisa 
mencapai jumlahnya 29.623. Kalau 
program dipecah jadi kegiatan men-
jadi 263.135. Kita bisa bayangkan ini 
yang disebut diecer-ecer itu seperti ini, 
pokoknya kecil-kecil semuanya dapat 

concern bersama," tambahnya.Meski 
pemerintah pusat sudah melakukan 
desentralisasi �iskal alias otonomi 
daerah sejak 2004, tata kelola pe-
nyelenggaraan keuangan Pemda 
dianggap belum optimal. Padahal 
tujuan diberlakukannya itu karena 
Pemda dipikir mampu melihat lebih 
dekat isu sosial di daerahnya masing-
masing.

Pemberian desentralisasi �iskal 
ditujukan untuk memberikan sumber-
sumber pendanaan sebagai aspek 
input kepada daerah agar bisa dikelola 
secara e�isien, adil, selaras, dengan 
memperhatikan keuangan negara 
untuk mencapai tujuan bernegara 
tersebut. Dikarenakan hasilnya belum 
optimal, pemerintah mengajukan 
Rancangan Undang-undang Hubungan 
Keuangan antara Pemerintah Pusat 
dan Pemerintah Daerah (RUU HKPD). 
(ist)

tapi tidak memperhatikan apakah 
pengeluaran itu akhirnya meng-
hasilkan output dan outcome," kata-
nya. 

Meski banyak program, pola 
belanja APBD disebut hanya tertumpu 
di triwulan IV hingga mengakibatkan 
banyak dana mengendap di bank (idle 
cash). Per Juli 2021, Sri Mulyani me-
nyebut dana Pemda yang menganggur 
di bank sebanyak Rp 173,73 triliun.

"Pola belanja APBD yang masih 
business as usual dan tertumpu di 
triwulan keempat mendorong ter-
jadinya idle cash di daerah. Pada Juli 
2021 ada Rp 173,73 triliun dana 
pemerintah daerah yang tersimpan di 
perbankan," ujarnya.

"Harusnya kita harapkan langsung 
bisa dirasakan manfaatnya oleh 
masyarakat. Situasi ini betul-betul 
menjadi salah satu yang menjadi 

GERAM! MENKEU SENTIL 127 KADA KORUPSI 

HINGGA PROGRAM PEMDA 'ZONK'

Menteri	Keuangan	Sri	Mulyani



Foto	:	Instagram/vicki_zhaowei	
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DUA ORANG RI
MASUK DAFTAR BOS 
KLUB BOLA TERKAYA 

SEJAGAT

Orang	terkaya	di	Indonesia,	Robert	dan	Michael	Hartono	ternyata		masuk	dalam	jajaran	orang	terkaya	yang	

menjadi	pemilik	klub	sepak	bola.	Bahkan	keduanya	mengalahkan	konglomerat	Rusia,	Roman	Abramovich.	Wow!



diusulkan oleh Direktur Sepak Bola Klub, 
Charlie Ludi. 

Salah satu alasan kenapa Ismail 
menjadi incaran adalah karena dia 
memperkuat Westerlo di Liga Belgia dua 
musim sebelumnya. Namun, semua 
tuntutan Ismail telah dijatuhkan dan ia 
hanya terlibat karena kejahatan yang 
dilakukan dengan mobilnya.

Gandler pun mengatakan bahwa 
dirinya percaya pada Charlie karena dia 
telah mengetahui sepak terjang per-
jalanan sepak bola dari bawah hingga 
Serie A.”Saya yakin dia tak akan mem-
bawa pemain ke saya bila tidak benar-
benar percaya kepadanya,” jelasnya.

Perspektif para fans juga ditampilkan 
dalam series ini juga ditampilkan. Banyak 
yang memberikan dukungan kepada 
Como untuk bangun dari tidurnya. Selain 
itu juga bertanya-tanya tentang Keluarga 
Hartono yang merupakan pemilik klub 
Como.”Kami bertanya-tanya bagaimana 
mungkin sebuah perusahaan Indonesia 
akan berinvestasi di sepak bola kami? Di 
klub kami?” ujar fans bernama Andrea 
Villa. 

Saat para pemain Como mulai berlaga 
pun fans juga mulai berdatangan untuk 
menyaksikannya. Meski tak penuh, aura 
fans terasa mengisi seluruh stadion dan 
mendukung dengan bergairah tim 
kesayangannya. Seperti bertepuk tangan 
dan menyanyi. Terkadang selepas 
pertandingan, fans juga suka memberikan 
masukan untuk pelatih Como Marco 
Banchini bagaimana cara bermain yang 
baik di laga selanjutnya. 

“Banchini! Seharusnya kamu terus 
memainkan Maidat 90 menit full atau 
merubah formasi tidak 3-5-2. Tapi 
formasi lain agar lebih baik,” teriak salah 
satu penggemar selepas pertandingan. 
Kerennya saat ini Como berhasil 
menduduki Serie C di peringkat satu. 
Target Como adalah duduk di Serie A, 
kasta tertinggi liga Italia dalam 3 tahun 
lagi. Kayaknya sih ada peluang, guys.

Stadion yang bobrok menjadi 
hambatan. Dari kebocoran, tembok yang 
lapuk, dan rumput yang tergenang air 
saat hujan turun sangat menghambat 
perkembangan Como untuk bergerak. 

ua bersaudara dari Grup DDjarum tersebut melalui SENT 
Entertainment Ltd membeli 

klub sepak bola asal Italia, Como 1907, 
pada Oktober 2019. Como kini berlaga 
di Liga Italia Serie B, kompetisi kasta 
kedua di negeri pizza.

Dikutip dari Calcioefinanza, sejumlah 
orang terkaya di dunia versi Forbes 
masuk dalam daftar pemilik klub sepak 
bola. Ada Carlos Slim, Roman Abra-
movich, Silvio Berlusconi, Peter Lim, 
hingga Florentino Perez.

"Di antara pemilik klub Italia, yang 
terkaya adalah dua bersaudara Hartono, 
pemilik Como yang menurut Forbes 
memiliki aset sebesar USD 20,5 miliar 
dan USD 19,7 miliar," tulis laporan 
Calcioefinanza.

Hartono bersaudara  tercatat  
mengungguli Silvio Berlusconi, mantan 
bos AC Milan berharta USD 7,6 miliar 
yang kini menjadi pemilik Monza. Pemilik 
Inter Milan, Zhang Jindong, yang memiliki 
aset  USD 7,4  miliar  berada  di  
belakangnya. Kemudian ada pemilik 
Fiorentina, Rocco Commiso, yang 
menurut Forbes memiliki aset USD 7,2 
miliar.

Sementara secara global, hanya ada 3 
pemilik klub sepak bola yang memiliki ke-
kayaan lebih besar dari Hartono ber-
saudara. Mereka adalah Carlos Slim, 
pengusaha asal Meksiko dengan harta 
USD 62,8 miliar yang tercatat sebagai 
pemilik Real Oviedo. Kemudian Francois 
Pinault, pria asal Prancis dengan ke-
kayaan USD 43,3 miliar yang memiliki Stade 
Rennais. Selain itu ada Dietrich Mateschitz, 
pemilik RB Leipzig dan RB Salzburg yang 
memiliki kekayaan USD 26,9 miliar.

Roman Abramovich, taipan asal Rusia 
yang tenar sebagai bos Chelsea, berada 
tepat di belakang Hartono bersaudara. 
Menurut Forbes, kekayaan Abramovich 
sebesar USD 14,5 miliar. Pengusaha asal 
Singapura yang memiliki Valencia, Peter 
Lim, tertinggal jauh di belakang Hartono 
bersaudara. Total nilai asetnya USD 3 
miliar. Begitu juga dengan bos Real 
Madrid, yaitu Florentino Perez, yang 
kekayaan-nya ditaksir sebesar USD 2,1 
miliar.
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Kisah Como 1907
Sekitar 25 tahun lalu bertandang di 

Serie A, lalu jatuh, bangkrut, dan 
tersingkir. Itulah klub sepak bola Italia FC 
Como 1907. Kejayaan masa lalu itu selalu 
'menghantui' klub tersebut. Para fans juga 
tidak bosan-bosan membicarakan Como 
di tempat nongkrongnya.

Tapi, sejak kepemilikannya diambil 
alih oleh Djarum Group, FC Como 1907 ini 
mengalami banyak perubahan di dalam 
dan luar lapangan. Mulai bangkit dan 
mengejar ketertinggalan. Perjuangan 
manajemen Djarum Group dalam 
menangani hal itu tertuang dalam serial 
dokumenter yang dikemas apik di Mola 
TV berjudul Como 1907: The True Story. 
Penasaran bagaimana kisahnya? Simak 
terus di bawah ini!

Sudah sangat jelas belenggu utama 
dari klub ini adalah tentang uang. 
Permasalahan finansial seperti hutang 
tentu mengganggu jalannya tim. 
Wartawan lokal bernama Nicola Nenci 
bercerita kalau klub terpuruk setelah 
mengalami dua kali kebangkrutan dalam 
satu tahun.

Oleh karena itu, Michael Gandler 
seorang mantan manajer pemasaran dan 
pemasukan Inter Milan pada era presiden 
Erick Tohir ditunjuk sebagai CEO oleh 
Grup Djarum. Tak hanya masalah 
finansial, Gandler memiliki tugas berat 
untuk merevitalisasi seluruh sistem klub, 
mulai dari infrastruktur hingga melahir-
kan squad Como yang solid.

“Kami memulai dari dasar yang 
sangat rendah. Ada kebangkrutan, 
kekurangan infrastruktur, stadion yang 
bobrok. Tapi gagasan bahwa 4-5 tahun 
lagi kita akan bisa melakukan sesuatu 
yang membanggakan, bagi saya itu 
mengasyikkan,” ujar Gandler.

Langkah yang menjadi fokus pertama 
Gandler adalah membentuk punggawa 
Como yang baru. Permasalahannya 
mereka hanya punya waktu 4 minggu 
untuk kembali berlaga di divisi amatir 
yakni Seri D. Yang menarik, salah satu 
pemain yang didatangkan oleh Como 
adalah mantan kriminal asal Maroko 
bernama Ismail H'Maidat. Nama ini 

Salah satu cara yang dilakukan Gandler 
adalah berkomunikasi dengan Wali Kota 
Como Stefano Bruni untuk membuat 
stadion menjadi lebih baik lagi. 

Selain itu fokus Como kedepan adalah 
bagaimana membentuk sebuah akademi 
yang bisa melahirkan bibit talenta yang 
unggul. Tidak menutup kemungkinan juga 
Como akan merekrut pemain Indonesia. 
Namun syaratnya adalah Como harus 
berada di Serie A terlebih dahulu. 

Perwakilan Mola TV Mirwan Suwarso 
juga mengatakan nantinya akan 
mempersiapkan akademi pemain muda 
Indonesia yang bisa berlatih bersama di 
Como. ”Sama seperti apa yang dilakukan 
di Garuda Select. Nantinya anak muda 
berbakat dari Indonesia akan diseleksi 
agar mungkin bisa ikut latihan bersama 
dan membentuk bibit unggul kelas dunia,” 
lanjut Mirwan.

Mirwan Suwarso juga bercerita 
bahwa series Como 1907 ini merupakan 
produksi Mola TV yang dipasarkan ke 
seluruh dunia.”Karya kami sebelum ini 
hanya tayang di beberapa negara saja, 
namun dokumenter Como adalah karya 
pertama yang mendapatkan distribusi ke 
seluruh dunia,” jelasnya.  

Untuk proses produksinya pun 
dilakukan sendiri oleh tim Mola TV 
selama satu tahun. Saat ini masih rilis season 
pertama dengan tiga episode. Dalam 
perjalanannya juga Mola TV menunjuk-
kan berbagai perspektif dari Enrico Levrini 
seorang ahli sejarah klub dan juga 
Gianluca Zambrotta alumni Como 1907 
yang pernah membela Juventus dan FC 
Barcelona.

Proses ini sungguh menarik dan 
menggugah rasa penasaran penonton 
bagaimana kelanjutan dari cerita Como 
1907 ini. Sebab, saat ini memang 
pandemik menjadi kendala untuk proses 
produksi kedepannya. ”Keunggulan acara 
ini adalah penceritaan apa adanya 
seputar bisnis klub sepak bola di kasta 
ketiga Italia, di mana manajemen harus 
menghadapi banyak urusan yang 
mungkin tidak ditemukan di klub-klub 
besar dunia.  Seperti  pemasaran, 
penipuan, dan sejarah kejayaan masa lalu 
yang terus menghantui klub terpuruk ini,” 
tambah Mirwan. (ist)

Robert Budi 

Hartono
Michael Bambang 

Hartono
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MINUMAN DIET ALAMI PELUNTURKAN LEMAK

klan obat pelangsing instan secara Iotomatis akan dihapus oleh Ins-
tagram, terutama pada pengguna 

di bawah 18 tahun. Sebab dengan 
adanya iklan-iklan tersebut, tidak 
jarang orang kepincut untuk mengon-
sumsinya. Padahal, obat pelangsing 
memiliki dampak yang buruk bagi 
kesehatan. 

Tapi tak perlu galau, banyak 
minuman diet alami yang aman dan 
tentus aja ampuh melunturkan lemak. 
Minuman diet ini dapat dibuat sendiri 

di rumah dengan mudah. Rasanya 
enak dan kandungan antioksidannya 
tinggi sehingga ampuh untuk me-
lunturkan lemak.Minuman untuk diet 
tersebut mengandung antioksidan 
dalam jumlah yang tinggi.

Minuman untuk diet itu juga 
mudah dibuat sendiri di rumah. 
Khasiat minuman tersebut untuk me-
nurunkan berat badan pun telah 
dibuktikan lewat beberapa penelitian. 
Dilansir dari berbagai sumber, berikut 
beberapa minuman diet alami:

Kopi
Kopi merupa-

k a n  s a l a h  s a t u  
minuman untuk 
diet yang terbukti 
dapat menurunkan 
berat  badan.  Di  
dalam kopi terdapat 

kandungan kafein yang dapat mem-
berikan banyak manfaat untuk tubuh. 
Mulai dari meningkatkan energi, 
meningkatkan suasana hati, hingga 
menurunkan berat badan. Hal ter-
sebut telah dibuktikan lewat sebuah 
penelitian yang menemukan bahwa 
kafein berperan untuk membakar 
lemak.

Teh Jahe
Khasiat  jahe  

untuk kesehatan 
m e m a n g  s u d a h  
tidak diragukan 
l a g i .  J a h e  k aya  
antioksidan yang 

dapat menurunkan berat badan. Jahe 
dapat diolah menjadi minuman untuk 
diet yang menghangatkan.Minuman 
untuk diet itu telah dibuktikan oleh 
penelitian yang menggunakan tikus. 
Tikus tersebut diberi diet tinggi lemak, 
kemudian diberikan 5% bubu jahe 
selama 4 minggu. Tikus itu pun 
mengalami penurunan berat badan.

Jus Sayuran
Sayuran kaya 

akan serat yang baik 
untuk sistem pen-
cernaan. Sayuran 
tidak hanya dapat 
d i o l a h  m e n j a d i  
m a k a n a n  l e z a t ,  

tetapi juga bisa menjadi minuman 
untuk diet yang enak.Sebuah pe-
nelitian mengatakan bahwa orang 
dewasa yang minum jus sayuran 
sebanyak 450 gram akan kehilangan 
berat badan secara signifikan. Namun, 
pilihlah jenis sayuran yang kan-
dungannatriumnya rendah.

Teh Hijau
D i ku t i p  d a r i  

Healthline, teh hijau 
adalah salah satu 
minuman untuk 
diet yang paling 
efektif. Teh hijau 
mengandung anti-

oksidan, salah satunya ada katekin 
dalam jumlah yang tinggi.Senyawa 
itulah yang berperan untuk membakar 
lemak. Selain dapat menurunkan berat 
badan, kandungan antioksidan pada 
teh hijau juga dapat meningkatkan 
sistem metabolisme tubuh.

Air Putih
Air putih dapat 

dikatakan sebagai 
obat dari segala 
penyakit. Air putih 
yang kandungan 
kalorinya 0 mem-
buat air putih di-

sebut-sebut sebagai minuman untuk 
diet terbaik. Dengan banyak minum air 
putih yang banyak dapat membuat 
perut terasa lebih kenyang.Selain itu 
juga bisa meningkatkan jumlah kalori 
yang terbakar. Peneliti menemukan 
orang yang minum 500 ml air sebelum 
makan sambil diet rendah kalori bisa 
turun berat badan sebanyak 44%

Teh Hitam
Bukan hanya 

teh hijau saja, teh 
h i t a m  j u ga  m e -
rupakan minuman 
untuk diet yang 
baik. Di dalam kan-
dungan teh hitam 

terdapat antioksidan yang disebut 
polifenol. Senyawa itulah yang ber-
peran untuk menurunkan bobot. 
Khasiat polifenol tersebut juga telah 
dibuktikan oleh penelitian. Para pe-
neliti menunjukkan bahwa senyawa 
itu sangat berperan untuk membakar 
kalori dan merangsang untuk pe-
mecahan lemak.

Air Lemon
Air lemon ter-

m a s u k  r e n d a h  
kalori, karenanya 
a i r  l e m o n  j u g a  
masuk ke dalam 
kategori minuman 
untuk diet. Buah 

lemon dikemas dengan vitamin C yang 
dapat meningkatkan kekebalan 
t u b u h . S e l a i n  i t u  j u g a  d a p a t  
meningkatkan penyerapan zat besi 
dan mengurangi risiko kanker. Dengan 
minum air lemon secara rutin juga 
dapat menurunkan berat badan secara 
signifikan. Untuk hasil maksimal juga 
dibarengi dengan diet rendah kalori.

Jus Buah
Jus buah me-

rupakan minuman 
untuk diet yang 
disukai banyak orang. 
Namun sebaiknya, 
saat buat jus buah 
tidak perlu gunakan 

gula tambahan.  Cukup dengan 
gunakan rasa manis alami dari bua-
hnya saja untuk dapatkan hasil yang 
maksimal.(ist)
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1. TEH JAHE LEMON  
Bahan: 25 gram teh tubruk hitam, 500 ml air, 
5 sentimeter jahe bakar yang dimemarkan, 1 
buah lemon iris bulat bulat. Bahan pelengkap: 
irisan buah lemon, 50 gram gula batu. 

Cara	 membuat	 :	 Panaskan air. Masukkan 
jahe. Masak di atas api kecil hingga harum. 
Matikan api. Kemudian tambahkan teh 
tubruk, aduk hingga air berubah warna. 
Tambahkan irisan lemon dan diamkan 20 
menit hingga sari lemonnya keluar. Jika sudah 
20 menit dapat menyaring lemon, panaskan 
kembali dan sajikan dengan gula jika suka 
manis. Sajian ini untuk dua gelas teh lemon 
jahe 

2. WEDANG TEH JAHE BEREMPAH 
Bahan: 400 gram jahe, bakar dahulu, kupas, 
dan memarkan, 1.500 ml air, 2 sentimeter 
kayumanis, 2 butir cengkeh, 2 butir kapulaga, 
2 setengah sendok makan gula pasir, 1 sendok 
makan madu, 2 sachet teh. 

Cara	membuat	 : Campur air dengan semua 
rempah, masak sambil diaduk di atas api kecil 
hingga harum, kemudian saring. Masak 
kembali, kali ini tambahkan gula pasir dan 
madu. Aduk hingga larut. Celupkan teh, aduk 
hingga berubah warna, siap disajikan dalam 
kondisi hangat. Baca juga: Resep Wedang Jahe 
Lemon, Minuman Sehat untuk Imun Tubuh 

Jajal Beberapa 
Resep Teh Jahe 
Jajal Beberapa 
Resep Teh Jahe 
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emilik handphone (HP) Android Pjadul sudah harus berpikir 
untuk segera meng-upgrade 

perangkat mereka. Alasannya, per 
tanggal 27 September 2021, Google akan 
mematikan dukungan untuk sistem 
operasi Android yang sangat lama.

Pengguna HP Android dengan 
sistem operasi versi 2.3.7 alias Ginger-
bread akan menjadi sasaran peng-
hentian dukungan Google. Bagi 
mereka yang masih menggunakan OS 
Android versi 2.3.7 tidak akan di-
izinkan untuk login akun Google dan 
tak bisa lagi memakai layanan, mulai 
dari Gmail hingga YouTube.

"Sebagai bagian dari upaya ber-
kelanjutan kami untuk menjaga ke-
amanan pengguna kami, Google tidak 
akan lagi mengizinkan sign-in (masuk) 
di perangkat Android yang menjalan-
kan Android 2.3.7 atau lebih rendah 
mulai 27 September 2021," kata per-
usahaan seperti dikutip The Verge.

Menurut Google, jika tetap me-
makai perangkat dengan OS Android 
2.3.7 setelah 27 September, pengguna 

masih bisa memanfaatkan layanan 
Google lewat web browser, seperti 
Chrome. Sementara pemilik HP 
Android 3.0 alias Honecomb masih 
bisa login ke akun Google dan me-
makai layanannya.

Usia sistem operasi Android 
Gingerbread 2.3.7 memang sudah 
terbilang tua. Google merilis OS versi 
tersebut hampir 10 tahun lalu. Di-
perkirakan masih ada jutaan HP 
Android yang masih menjalankan 
sistem operasi Gingerbread 2.3.7.

Apa yang harus kamu lakukan jika 
punya salah satu perangkat Android 
dengan OS Gingerbread 2.3.7? Kamu 
harus segera meng-upgrade sistem 
operasi terbaru Android atau meng-
ganti HP keluaran terbaru dengan OS 
di atas versi Gingerbread 2.3.7.

Secara realistis, menggunakan 
perangkat Android yang tua memiliki 
tingkat keamanan yang rendah. 
Seiring waktu, perangkat kemung-
kinan besar akan menjadi target 
serangan malware yang bisa merugi-
kan pengguna. (ist)

Catat Ya! HP Android Ini Tak Bisa
Pakai Gmail hingga YouTube 
Per 27 September

Sony Xperia Advance
Sony Xperia U
Sony Xperia ion
Sony Xperia Sola
Sony Xperia S

Acer Liquid Z
Acer Liquid Z Duo
Lenovo K800
Samsung Galaxy S
Samsung Galaxy S2

LG Optimus 3D Max
LG Optimus Elite
LG Spectrum
HTC Velocity 4G
Huawei Activa 4G

HP ANDROID YANG MASIH 
MENJALANKAN OS GINGERBREAD 2.3.7 

x x
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BERGAYA DENGAN 

OUTERWEAR SELAMA WFH
ebutuhan akan pakaian yang Knyaman namun mampu me-
nunjang produktivitas selama 

bekerja di rumah sepertinya jadi per-
bincangan hangat di antara pe-
rempuan akhir-akhir ini. Kalau 
biasanya kita pergi bekerja dengan 
setelan formal nan rapi, atau bahkan 
nyaman dengan pakaian semi-formal, 
saat harus bekerja dari rumah alias 
work from home kita jadi bingung 
harus pakai apa. 

Mau pakai daster, piyama, atau 
baju rumahan lain rasanya jadi kurang 
nyaman dan bawaannya ingin 
rebahan. Tapi kalau harus berpakaian 
layaknya mau pergi ke kantor, kok, 
rasanya jadi agak berlebihan. Toh kita 

bekerja yang di situ-situ saja dan tidak 
pergi ke mana-mana. 

Sebenarnya masalah produktivitas 
dan pakaian selama WFH ini sudah 
pernah disinggung oleh Dr. Dion 
Terreloge, seorang psikolog fashion. 
“Mengenakan pakaian yang terasosiasi 
dengan pekerjaan dapat memicu kamu 
untuk lebih produktif saat bekerja di 
rumah,” ungkapnya. 

Hal yang sama pun dituturkan oleh 
Rebecca Lockwood, seorang pelatih 
neuro-linguistik dan konsultan fashion. Ia 
setuju bahwa mengenakan pakaian 
rumah saat WFH bukanlah pilihan 
bijak. Sebab hal tersebut memengaruhi 
otak untuk beralih ke mode tidur dan 
santai. 

Oversized Cardigan
Kamu bisa me-

masukan oversized 
cardigan ke dalam 
fashion wishlist di 
bulan ini. Selain buat 
kamu hangat saat 
cuaca dingin, juga 
d a p a t  m e n j a d i  

statement dari penampilanmu.Pilih 
dalam warna pastel dan kenakan ber-
sama basic items seperti T-shirt dengan 
celana atau rok favorit. Instantly chic!

Koordinasi Warna
Jangan hanya 

terbatas pada warna 
aman seperti hitam 
dan putih. Kenapa 
tidak untuk men-
coba  koordinasi  
warna terang seperti 
hijau dengan kuning 

yang vibran. Biasanya warna terang 
menjadi pilihan dalam outerwear jenis 
robe. Outerwear dengan bahan ringan 
ini cocok banget untuk kamu pakai 
selama di rumah aja.

Kenakan Dengan T-

shirt Dan Celana 

Piyama
Piyama kembali 

m e n j a d i  fa s h i o n  
item yang populer 
selama pandemi ini. 
D a n  j i k a  k a m u  

sedang ingin bereksplorasi dengan-
nya, coba padukan dengan outerwear 
favorit kamu sesekali.

Wrap Coat
O u t e r w e a r  

dengan tali ikat di 
b a g i a n  s a m p i n g  
yang sering disebut 
wrap coat juga dapat 
m e n j a d i  p i l i h a n  
gayamu selama di 
rumah saja. Bisa 

dikenakan dengan celana santai dan 
kaus, atau mungkin blus dan jeans saat 
sedang WFH.  Selamat mencoba!(ist)
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1. Berada di rumah, nggak ada 
salahnya jika kamu tetap mengandal-
kan celana jeans. Pasangkan dengan 
tees dan cardigan untuk meeting 
online yang kasual.

4. Turtleneck top bisa menjadi pilihanmu 
selanjutnya, apalagi kalau hujan dan kamar 
dingin karena AC.  Jangan ragu untuk 
menggunakan kaos kaki panjang sebagai 
aksesorinya.

2. Supaya makin semangat bekerja, 
berikan gaya yang playful dengan 
celana bermotif yang dipadukan 
dengan sweater kuning.

3. Berniat tetap memakai slip dress 
yang masih kamu gunakan saat tidur 
untuk bekerja di rumah, coba tambah-
kan sweater tebal sebagai outerwear. 

5. Nggak perlu pikir panjang saat mix & match 
pakaian untuk kerja di rumah, kamu bisa 
langsung jatuhkan pilihanmu pada floral dress 
yang manis. Anggap saja lagi staycation.

Kerja dari Rumah, 
Fashionable & Nyaman 

Ala Staycation
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NAMA TOKOH GOLKAR DIDUGA 
POTENSIAL GANTIKAN AZIS DI DPR

Melchias Marcus Mekeng 
Wakil Ketua Umum Golkar dikabarkan sowan ke 
sejumlah politikus Senayan dan pentolan partai 
beringin. Namun, politikus asal Nusa Tenggara Timur ini 
menampik disebut melobi sejumlah kalangan. "Saya 
enggak ke mana-mana," kata Mekeng pada Sabtu, 11 
September lalu.

Ahmad Doli Kurnia
Loyalis Ketua Umum Golkar Airlangga Hartarto, yang 
kini menjabat Ketua Komisi Pemerintahan DPR dan 
Wakil Ketua Umum Golkar dikatakan tak agresif melobi 
koleganya. Dimintai konfirmasi soal persaingan ini, Doli 
menolak berkomentar.

Adies Kadir
Ketua DPP Golkar sekaligus Wakil Ketua Komisi Hukum 
DPR potensial karena membawahi bidang politik, 
hukum, dan keamanan juga di Partai Golkar.Adies 
dikabarkan sudah mencari dukungan ke kalangan 
internal dan tokoh partai lain. Namun Adies tak 
merespons isu ini. 

DAKWAAN KPK KEPADA EKS PENYIDIK
ROBIN DAN PENGACARA MASKUR 

Total	Suap:	Rp11,025	miliar	dan	36	ribu	dolar	AS	(sekitar	Rp11,5	miliar)	

Rincian:

- Berasal dari Azis dan Aliza sebanyak Rp	3	miliar	dan	US$	36	ribu.
- Walikota Tanjungbalai M. Syahrial sebanyak Rp	1,695	miliar
- Wali Kota Cimahi Ajay Priatna sebanyak Rp	507	juta
- Usman Effendi Rp	525	juta
- Mantan Bupati Kutai Kartanegara Rita Widyasari sebanyak Rp	5,197	miliar.

Dijerat:
Pasal 12 huruf a atau pasal 11 jo pasal 18 
UU No 31 tahun 1999 sebagaimana 
diubah dengan UU No 20 tahun 2001 
tentang Pemberantasan Tindak Pidana 
Korupsi jo padal 55 ayat 1 ke-1 jo pasal 
65 ayat 1 KUHP.

Ancaman Hukuman
Ancaman pidana penjara seumur hidup 
atau pidana penjara paling singkat 4 
tahun dan paling lama 20 tahun serta 
denda paling sedikit Rp200 juta dan 
paling banyak Rp1 Miliar.

RP

RP

RP

RP

RP

Tengara	Azis	di	...(dari	hal	1)

ejutan datang dalam sidang Kpembacaan surat dakwaan ter-
hadap Stepanus Robin Pattuju 

dan pengacara Maskur Husain, di 
Pengadilan Tipikor Jakarta, Senin 
(13/9). Azis Syamsuddin turut disebut 
sebagai pemberi suap terhadap 
penyidik KPK. Nama politikus Golkar 
itu muncul dalam dakwaan mantan 
penyidik KPK, AKP Stepanus Robin 
Pattuju.

Dalam dakwaan, Azis Syamsuddin 
disebut menjadi salah satu di antara 
lima pihak yang memberikan suap 
kepada Robin. Tujuannya ialah agar 
terhindar dari kasus korupsi.

Berawal ketika Robin yang diminta 
tolong oleh Azis Syamsuddin pada 
Agustus 2020. Saat itu, Robin diminta 
untuk mengurus kasus yang me-
libatkan Azis Syamsuddin dan Aliza 
Gunado. Aliza ialah mantan pengurus 
Angkatan Muda Partai Golkar (AMPG). 
Saat itu, Robin berdiskusi dengan 
advokat bernama Maskur Husain. 
Mereka pun setuju dengan meminta 
imbalan.

"Akhirnya Terdakwa dan Maskur 
Husain sepakat untuk mengurus kasus 
yang melibatkan Azis Syamsuddin dan 
Aliza Gunado tersebut asal diberi 
imbalan uang sejumlah Rp 2 miliar," 
kata jaksa membacakan dakwaan 
Robin di Pengadilan Tipikor Jakarta, 
Senin (13/9).

Sebagai uang muka, dibayarkan 
terlebih dahulu sebesar Rp 300 juta 
oleh Azis Syamsuddin pada 3 Agustus 
2020. Robin menerima Rp 100 juta, 
sementara Rp 200 juta sisanya di-
terima Maskur Husain.

Pada 5 Agustus 2020, Robin 
kembali menerima uang sebesar USD 
100 ribu. Uang diberikan di rumah 
dinas Wakil Ketua DPR yang ditempati 

Azis Syamsuddin."Terdakwa datang ke 
rumah dinas diantar oleh Agus 
Susanto. Uang tersebut sempat Ter-
dakwa tunjukkan kepada  Agus 
Susanto saat ia sudah kembali ke mobil 
dan menyampaikan Azis Syamsuddin 
meminta bantuan Terdakwa, yang 
nantinya Agus Susanto pahami itu 
terkait kasus Azis Syamsuddin di KPK," 
papar jaksa.

Dari uang tersebut, sebanyak USD 
36 ribu diberikan kepada Maskur 
Husain di depan Pengadilan Negeri 
Jakarta Pusat. Sisanya ditukarkan 
menjadi Rp 936 juta yang sebanyak Rp 
300 juta di antaranya juga diberikan 
pada Maskur Husain di Rumah Makan 
Borero, Keramat Sentiong.

Uang kembali diterima Robin dari 
Azis Syamsuddin secara bertahap 
mulai akhir bulan Agustus 2020 
sampai dengan Maret 2021. Uang 
berasal dari Azis Syamsuddin dan Aliza 
Gunado dengan total SGD 171.900. 
Uang tersebut ditukarkan menjadi Rp 
1.863.887.000. Sebagian uang di-
berikan kepada Maskur yakni Rp 1,8 
miliar di Rumah Makan Borero, Ke-
ramat Sentiong, pada bulan September 
2020.

KPK meyakini uang itu bertujuan 
agar Robin mengurus perkara se-
hingga Azis Syamsuddin dan Aliza 
Gunado tak terlibat."Bahwa untuk 
mengurus kasus yang melibatkan Azis 
Syamsuddin dan Aliza Gundao di KPK, 
Terdakwa dan Maskur Husain telah 
menerima uang dengan jumlah ke-
seluruhan sekitar Rp 3.099.887.000 
dan USD 36 ribu," kata jaksa.

"Uang tersebut kemudian Ter-
dakwa dan Maskur Husain bagi, di 
mana Terdakwa memperoleh Rp 
799.887.000 sedangkan Maskur 
Husain memperoleh Rp 2.300.000.000 
dan USD 36 ribu," pungkas jaksa.

Diduga, uang itu untuk meng-

Stepanus Robin Pattuju langsung 
membantah menerima suap dari 
Wakil Ketua DPR Azis Syamsuddin dan 
kader Partai Golkar Aliza Gunado.

Hal tersebut dikatakan Robin usai 
mendengar surat dakwaan."Terkait 
dengan Saudara Azis Syamsuddin dan 
Aliza Gunado, saya tidak menerima 
uang dari yang bersangkutan," ujar 
Robin.

Dia meminta maaf atas per-
buatannya kepada KPK dan Polri. Dia 
mengatakan telah khilaf menipu dan 
membohongi banyak pihak bahwa 
dirinya bisa mengurus perkara.

KPK mendakwa Robin Pattuju dan 
pengacara Maskur Husain menerima 
Rp 11 miliar dari sejumlah pihak. 
Dakwaan menyebut duit itu salah 
satunya berasal dari Azis dan Aliza 
sebanyak Rp 3 miliar dan US$ 36 ribu.

Selain itu, Wali Kota Tanjungbalai 
M. Syahrial sebanyak Rp 1,695 miliar; 
Wal i  Kota  Cimahi  Ajay  Priatna 
sebanyak Rp 507 juta; Usman Effendi 
Rp 525 juta; dan mantan Bupati Kutai 
Kartanegara Rita Widyasari sebanyak 
Rp 5,197 miliar.

Dalam sidang perkara ini dengan 
terdakwa Wali Kota Tanjungbalai 
nonaktif Syahrial pada 26 Juli 2021, 
Robin sempat menyatakan mencabut 
keterangannya dalam proses pe-
nyidikan. Dia mengatakan kondisinya 
sedang tidak sehat saat diperiksa.

Atas perbuatannya, Robin dan 
Maskur didakwa berdasarkan pasal 12 
huruf a atau pasal 11 jo pasal 18 UU No 
31 tahun 1999 sebagaimana diubah 
dengan UU No 20 tahun 2001 tentang 
Pe m b e ra n t a s a n  T i n d a k  P i d a n a 
Korupsi jo padal 55 ayat 1 ke-1 jo pasal 
65 ayat 1 KUHP.Terhadap dakwaan 
tersebut, Robin tidak mengajukan nota 
keberatan (eksepsi), sidang dilanjut-
kan pada 20 September 2021 dengan 
agenda pemeriksaan saksi.(ist,ins)

amankan keterlibatan Azis Syam-
suddin dalam kasus Lampung Tengah. 
Azis  Syamsuddin  se laku Ketua 
Banggar DPR disebut pernah meminta 
fee 8% terkait pengurusan Dana Alo-
kasi Khusus untuk Lampung Tengah.

Terkait dugaan fee itu, Azis Syam-
suddin pernah dilaporkan ke MKD. 
Namun, belum diketahui tindak lanjut 
atas laporan itu.

Kasus ini mulai terbuka ketika KPK 
mengembangkan kasus suap dari Wali 
Kota Tanjungbalai Syahrial kepada 
Robin. Suap diduga terkait peng-
amanan kasus jual beli jabatan di KPK 
yang melibatkan Syahrial. Azis Syam-
suddin merupakan orang yang me-
ngenalkan Syahrial kepada Robin.

Syahrial dan Robin sudah dijerat 
sebagai  tersangka dalam kasus 
pengurusan perkara di KPK. Syahrial 
dituntut 3 tahun penjara terkait kasus 
ini.

Merujuk pernyataan KPK, Azis 
Syamsuddin masih berstatus saksi. Ia 
sempat diperiksa dan dicegah ke luar 
negeri.

Politikus Golkar itu sudah mem-
bantah soal permintaan fee dalam 
kasus tersebut. Dalam sidang etik 
Dewas KPK, Azis Syamsuddin pun 
membantah pernah memberikan uang 
kepada AKP Robin.

Robin diangkat menjadi penyidik 
KPK pada Agustus 2019. Robin sudah 
dipecat dari KPK melalui vonis etik 
yang dijatuhkan Dewas KPK. 

Perbuatannya terungkap saat KPK 
mengusut kasus suap jual beli jabatan 
di Pemkot Tanjungbalai yang melibat-
kan Syahrial. Belakangan, terungkap 
ada perkara lain yang juga diurus 
Robin.
Akui	Semua	Suap	Kecuali	dari	Azis

Mantan penyidik Komisi Pem-
berantasan Korupsi (KPK), AKP 
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PERJALANAN LUAR NEGERI DIPERKETAT

Pintu	masuk	dari	luar	negeri	hanya	di	dua	bandara:
- Bandara Soekarno-Hatta, Cengkareng 
- Bandara Sam Ratulangi, Manado

Persyaratan	Masuk
- Mereka yang melakukan perjalanan dari luar negeri wajib telah divaksin 
penuh.
- PCR 3 kali 
- Melakukan karantina selama 8 hari

SUPERMARKET	WAJIB	APLIKASI	PEDULILINDUNGI

1. Untuk supermarket dan hypermarket wajib menggunakan aplikasi 
PeduliLidungi mulai 14 September 2021

2. Pasar tradisional, toko kelontong, dan pasar swalayan tak wajib menggunakan 
aplikasi PeduliLindungi.

3. Jam operasional hypermarket, supermarket, pasar tradisional, toko kelontong, 
dan pasar swalayan juga dibatasi hanya sampai pukul 21.00 waktu setempat.

4. Bagi yang tak menjual kebutuhan sehari-hari hanya bisa beroperasi sampai 
17.00 waktu setempat.

5.Maksimal kapasitas pengunjung hanya 50 persen.

DKI
JAKARTA

13,451 837,023 4268

JAWA
BARAT

14,451 676,232 7,974

JAWA
TENGAH

29,459 430,093 17,650

JAWA
TIMUR

29,058 355,589 5,984

KALIMANTAN
TIMUR

5,272 145,588 3,780

TOP 5 PROVINSI DENGAN KASUS CORONA TERTINGGI 

DI RI PER 19 SEPTEMBER 2021 
Meninggal Sembuh Dalam	Perawatan/Isolasi	Mandiri

4,170,088
TERKONFIRMASI

3,931,227
sembuh

Perkembangan kasus 
covid-19 di indonesia 

per 13 SEP 2021

139,165
Meninggal

34,926,151
Total Spesimen diperiksa

73,310,563
vaksinasi i

42,104,839
VAKSINASI II

akarta – Pandemi Covid-19 di JIndonesia semakin mereda. Meski 
demikian, pemerintah kembali 

melakukan perpanjangan kebijakan 
Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan 
Masyarakat (PPKM) per level di Jawa-
Bali. PPKM ini berlaku sampai 20 
September 2021.

Untuk diketahui, kasus positif 
covid-19 di Indonesia per Senin (13/ 
9) hanya bertambah sebanyak 2.577 
kasus, sehingga total kasus sejak awal 
pandemi mencapai 4.170.088 kasus. 
Satgas Covid-19 turut mencatat se-
banyak 276 orang meninggal dunia, 
membuat total kematian berada di 
139.165 kasus.Sementara itu, total 
keseluruhan pasien sembuh mencapai 
3.931.227 pasien, setelah penambahan 
angka kesembuhan 12.474 pasien 
pada hari ini. Jumlah spesimen yang 
diperiksa hari ini berjumlah 177.234 
unit. 

Yang mengejutkan kasus aktif kini 

berada di angka 99.696 kasus, setelah 
penurunan sebanyak 10.173 kasus 
dibanding kemarin. Total suspek 
Covid-19 mencapai 286.170 kasus. 
Angka positivity rate Corona di Indo-
nesia turun lagi, dari 3,05 persen 
menjadi 2,14 persen, menjadi rekor 
terendah selama pandemi.

Meski demikian , pakar epidemio-
logi dari Universitas Griffith Australia 
Dicky Budiman memprediksi pandemi 
Corona baru akan terkendali akhir 
tahun depan. Namun, untuk me-
mastikan terkendalinya wabah Corona 
hingga masa tersebut masih cukup 
panjang.

Meskipun positivity rate Corona 
mencetak rekor terendah di angka 3 
persen, Dicky mengingatkan jumlah 
testing memakai PCR masih sangat 
rendah. "Sayangnya testing masih belum 
memadai, karena pcr test-nya kecil 
sekali di bawah 50 ribu, untuk negara 
yang sebesar kita 270 juta, amat sangat 

dalam penerapan PPKM level 2, 3, dan 
4 juga berhasil menurunkan kasus 
hingga 93,9%. Bahkan di Jawa-Bali 
turun 96% dari puncak Juli lalu."Dalam 
penerapan perpanjangan PPKM level 
2, 3, dan 4 yang dilakukan sejak tanggal 
6 September hingga 13 September 
perkembangan kasus terus signifikan 
dan membaik. Hal ini terjadi pe-
nurunan kasus hingga 93,9%. Dan 
secara spesifik di Jawa-Bali turun 96% 
dari puncak Juli lalu," tegasnya.

Sebelumya, sebanyak 11 kabu-
paten/ kota yang masuk PPKM level 4 
per 5 hingga 13 September 2021. 
Bahkan, seluruh wilayah aglomerasi di 
Jawa-Bali juga berhasil turun level. 
Menurut catatan, ini merupakan per-
panjangan PPKM per level ke delapan, 
sejak pertama kali diberlakukan 
dengan istilah PPKM darurat yang 
terjadi pada periode 3-20 Juli 2021 
lalu.

Salah satu aturan barunya adalah, 
pintu masuk dari luar negeri dibatasi 
hanya di dua bandara yaitu Bandara 
Soekarno-Hatta dan Bandara Sam 
Ratulangi."Dan pembatasan pintu 
masuk untuk kemudahan peng-
awasan. Jadi pengawasan dari udara... 
Masuk dari udara hanya melalui 
Cengkareng dan melalui Manado, 
sedangkan untuk Bali kita pertimbang- 
kan untuk bisa jalan, kita akan lihat 
satu atau dua minggu ke depan," ujar 
Luhut.

Luhut menegaskan persyaratan 
perjalanan luar negeri bakal terus 
diperketat. Mereka yang melakukan 
perjalanan dari luar negeri wajib telah 
divaksin."Pengetatan persyaratan 
perjalanan internasional dari luar 
negeri wajib full vaksinasi, PCR 3 kali 
melakukan karantina selama 8 hari," 
ujar Luhut.(ist)

kecil, dan ini perlu menjadi catatan, 
karena kita tidak boleh abai, pandemi 
ini masih ada, masih jauh," ingatnya.

"Walapun saya memprediksi 
mudah-mudahan akhir tahun depan 
sudah bisa dicabut paling tidak status 
pandeminya oleh WHO," sebut dia.

Dicky melanjutkan, sembari me-
nunggu tahapan pandemi menuju 
epidemi dan endemi, banyak yang 
perlu dipersiapkan. Hal ini dikarena-
kan bukan suatu hal yang mustahil jika 
lonjakan kasus Covid-19 kembali 
terjadi.

Terlebih Indonesia adalah negara 
kepulauan. Penting menurutnya, 
untuk memastikan intervensi pen-
cegahan kasus Covid-19 hingga se-
jumlah daerah terpencil.

Maksimal berapa jumlah kasus 
saat Corona terkendali?"Setidaknya 10 
kasus infeksi per kapita, per 100 ribu 
itu sudah bagus, itu harus jadi target, 
kematian 2 kasus per kapita dengan 
tes positivity rate yang terus menerus 
stabil, paling tinggi 5 persen dan itu 
harus dicapai di semua wilayah," 
pungkas dia.
Level	4	Tersisa	3	Kab/Kota

Menteri Koordinator Kemaritiman 
dan Investasi (Marinvest) Luhut 
Binsar Pandjaitan melaporkan saat ini 
tersisa 3 kabupaten/kota di Jawa-Bali 
yang melaksanakan pemberlakuan 
pembatasan kegiatan masyarakat ( 
PPKM ) level 4.

"Pemerintah akhirnya berhasil 
menurunkan Bali kepada PPKM level 
3. Sehingga dari 11 PPKM level 4 pada 
minggu lalu, pada hari ini berkurang 
menjadi 3 Kabupaten Kota saja," 
ungkap Luhut dalam konferensi pers 
secara virtual, Senin (13/9). 

Selain itu, Luhut mengatakan, 

NOW!!!
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SABAR! PAKAR SEBUT 'PANDEMI' 
BARU DICABUT AKHIR 2022

Mulai	hari	ini	masuk	supermarket	atau	hypermarket	wajib	scan	aplikasi	pedulilindungi.	


